

El Protomedicato

(Los textos se citan en su versión original)



La expulsión de los Jesuitas había significado un gran “desarreglo de la medicina” ya que la mayoría de los médicos que había en nuestro territorio eran jesuitas.

Al crearse el Virreinato del Río de la Plata en 1776 se impone la necesidad de arreglar el estado de la medicina.

Informado del desarreglo y abusos con que se ejercita la Medicina, Cirugía, Farmacia y Flebotomía a ellas anexas, con especialidad en las provincias distantes de esta capital, he resuelto por ahora establecer y crear en ella un Tribunal de Proto-medicato, como lo hay en las ciudades de Lima y Méjico, con las mismas facultades, prerrogativas y excepciones, para que por este medio, que tanto se conforma con las leyes, se corrija y estirpe el desorden; y he venido en elegir y nombrar al Dr. D. Miguel O'Gorman, en quien concurren las partes y calidades necesarias para Proto-médico y Alcalde mayor de todos los respectivos profesores, a efecto de que desde luego proceda y providencia lo conveniente al expresado fin, que consulta la salud pública.

Tomada de: Gutiérrez Juan María. Orígenes y desarrollo de la enseñanza pública superior en Buenos Aires. La Cultura Argentina, Buenos Aires, 1915. Esta circular es uno de los más antiguos productos de la Imprenta de los Niños Expósitos, la primera de la ciudad de Buenos Aires.



El primer Protomédico fue COSME ARGERICH. Introdujo las primeras lecturas de Pinel en Argentina.

Dirigía la Escuela de Medicina que dependía del Protomedicato (1801) y les pedía a los aspirantes que realizaran un curso de Filosofía en el cual leían a los principales exponentes de la IDEOLOGÍA (Condillac, Destutt de Tracy)

Los primeros graduados trabajan en el ejercito creado luego de las invasiones inglesas, por eso el Htal Militar se llama Cosme Argerich, en homenaje al primer formador de médicos militares.

Se inauguran las lecturas de Pinel en la Argentina